

## LA OBRA DE LA DIPUTACION

# Se inaugura el nuevo Hospicio de Niñas, que es una magnífica instalación

Visitando todas las dependencias donde la infancia desvalida de la provincia, encuentra un refugio de amor y bienestar

### La Casa de los perros

Esta mañana visitamos la antigua Casa de los perros, convertida hoy en Hospicio de niñas, para asistir a la solemne fiesta de la inauguración de la capilla.

Bien pudiera decirse que esta mañana se ha inaugurado todo el edificio, pues hasta ahora muy contadas personas conocían la instalación de las dependencias del Hospicio.

La antigua Casa de los Perros, situada como se sabe en el adarve antiguo de la ciudad, en la calleja de Pereros, era hasta hace poco un caserón destartado y medio derruido, que a Diputación provincial adquirió para instalar en él el hospicio de niñas, que antes estaba en Plasencia y que ha sido trasladado a esta ciudad por acuerdo reciente de la Corporación provincial.

Al entrar en la Casa de los Perros suspende el ánimo la contemplación de un magnífico patio andaluz con un surtidor que arroja el agua a gran altura, y que después cae en hilillos de plata sobre una taza de azulejos sevillanos, rodeada de macetas.

Cualquiera diría hallarse en una señorial mansión; pero nada al entrar hacía pensar que aquello era suntuosa entrada de una casa benéfica.

El patio, de estilo español puro, con columnatas renacimiento, es de una seriedad digna del establecimiento que allí se ha instalado.

Cierra el patio, velando los ardores del sol, un gran toldo que sume a la agradable entrada en una penumbra reconfortable.

Circunda al patio un zócalo de piedra y azulejos y sobre el lienzo de pared de enfrente a la puerta, una imagen de la Purísima en ornacina estilo andaluz, parece dar guardia a la santa mansión, alumbrada por das farolillos de viejos herrajes.

### La función religiosa

Cuando entramos en el Hospicio de Niñas, vimos allí al gobernador civil de

la provincia señor García Crespo; al presidente de la Diputación Provincial señor López Montenegro; a los diputados provinciales señor Domínguez Villagrà, delegado de los Establecimientos de Beneficencia, y señor Castellano de la Pedraja; secretario de la Diputación señor Villegas y al administrador de los Establecimientos de Beneficencia señor Romero Tena.

Ofició en la misa solemne el provisor de la diócesis, en representación del obispo, don Feliciano Rocha, asistido de los capellanes don Mannel Durán y don Cipriano Javato.

La parte musical estuvo a cargo de la capilla del Hospicio, integrada por niñas asiladas, una de las cuales dirige la orquesta.

Durante la misa pronunció un sermón el provisor señor Rocha, enalteciendo la apertura de de aquella nueva casa de Cristo y la labor de la diputación provincial que tanto se preocupa, no solo de proporcionar a los asilados comodidades materiales, sino también de instalar en los establecimientos que de ella dependen, oratorios suntuosos donde se rinda fervoroso culto a la Virgen.

En el altar mayor luce una bella imagen de la Purísima Concepción. Todos los ornamentos sagrados, así como las lámparas y demás, son de plata. La capilla estaba profusamente adornada con plantas y flores naturales.

Al terminarse la misa, hubo exposición del Santísimo.

Después de terminada la función religiosa, las autoridades e invitados recorrieron las distintas dependencias admirando el orden y la instalación de todos los servicios.

En una de las salas de clases, las niñas hicieron delante de las autoridades varios ejercicios de gimnasia, cantando algunos himnos patrióticos y escolares y sorprendieron a todos los presentes con una salutación magnífica que era a la par himno de agradecimiento.

La niña Elvira Paz, leyó magistralmente un mensaje de gratitud a la Diputación Provincial y a su presidente, siendo aplaudida al final.

Después, y para terminar, el señor López Montenegro dirigió a las asiladas frases de reconocimiento, agradeciendo en nombre de la Diputación el mensaje que se había leído.

Todos los presentes aplaudieron a las niñas que habían realizado los ejercicios y felicitaron singularmente a la niña pianista que dirige el coro, Petrita Lucía, de la que justamente fueron alabadas sus actitudes y su refinado gusto artístico.

### Visitando el Hospicio

Aprovechando la oportunidad hemos recorrido todas las dependencias del Hospicio de Niñas.

En general, tanto en el piso bajo como en el principal se admira la mayor limpieza, estando todas las habitaciones embaldosadas y con frisos de azulejos, excepción hecha de los dormitorios.

En la planta baja están las salas de clase, que son dos: en una de ellas, donde reciben instrucción las niñas mayores, admiramos una exposición de trabajos, bordados de todas clases en ropa blanca, bordados en colores y diferentes zapatos aparados por las niñas, que luego más tarde se acaban de hacer en el Hospicio de Niños.

En la otra sala de clase, tan amplia y ventilada como la anterior, se exponían vestidos confeccionados por las niñas. Aquello parecía un taller de modistas.

Los cuadernos de escri-

tura se alineaban en las mesas y en un encerado se leían estas máximas: «La pereza es el camino recto de la indigencia»; «El temor de Dios es el principio de la sabiduría».

La cocina es amplia y capaz para las 43 niñas que ahora hay asiladas, y para necesidades futuras.

El comedor, contiguo a la cocina es una pieza magnífica, admirándose la vajilla y los cubiertos, todos numerados y con el escudo de la Diputación.

El tufillo de la cocina reconfortador, nos hizo interesarnos por el menú de las asiladas, diciéndonos la hermanita encargada de estos menesteres, que no solo en este día que tenían extraordinario; sino todos los demás, en el Hospicio se comía muy bien, mucho mejor que en muchas casas particulares.

El menú de hoy consistía en sopas, cordero asado, bistefk, melón, dulces y café. Ordinariamente las asiladas comen sopas de pastas, cocido con carne abundante y postres.

Por la mañana desayunan café con leche, chocolate, migas de pan o sopas, alternando, y por la noche, la cena es igualmente abundante y sazónada.

También nos dijo la hermana encargada de la cocina, que cuando las hospicianitas salen de paseo se llevan su merienda, consistente en chuletas filetes de ternera y frutas.

Como puede verse, por lo que respecta a la comida es digno del mayor encomio el proceder de la Diputación, que así atiende a la subsistencia de sus establecimientos benéficos.

Siguiendo la visita del piso bajo, encontramos los retretes, todos ellos con water y baldosines hasta la altura de dos metros, y un espacioso corral que se convertirá en campo de recreo.

En el piso principal están los dormitorios, todos ellos con camas de hierro, y colchas blancas, instalados en amplias salas con ventilación adecuada y más que suficiente.

Los cuartos de baño fueron nuestro asombro por el confort con que están instalados, e igualmente los cuartos de aseo con lavabos modernos de grifos para agua caliente y fría y un amplio estante donde estaban colocadas, por riguroso orden, las 43 cajas de aseo de cada una de las asiladas.

El diputado delegado señor Domínguez Villagrà, nos dice que tanto las cajas de aseo como los cubiertos, así como también las ropas de cada una de las niñas, están debidamente numeradas, correspondiendo a cada una su número, en beneficio de la higiene que debe ser la norma principal de estos establecimientos.

También en el piso principal, donde todavía faltan que realizar algunas obras para ensanchar los dormitorios, está el despacho del señor diputado delegado y las habitaciones de las hermanas de la caridad.

Los pisos son igualmente de baldosines y los frisos de azulejos y las paredes perfectamente blanqueadas.

### Una nota triste

Al entrar en el dormitorio de las niñas pequeñas, contiguo al ropero, espaciosa estancia donde en estantes adecuados se almacena la ropa, vemos sobre una cunita una preciosa niña que sufre, según nos informan, de una fiebre intestinal.

La enfermita está mejor. Esta mañana ya no tenía fiebre.

Nos acercamos a la cunita y con una sonrisa indefinible nos dijo que se llamaba Benita. Es gorde-

zuela, de ojos vivarachos y de tez pálida, por la fiebre; pero haciendo denotar que sus mejillas estarán coloradas por la grana cuando la salud vuelva. Le damos una pelota que se la ha caído al suelo y su mirada de angel nos dá las gracias más expresivas. In mente, hacemos votos por que aquella criaturita recobre rápidamente la salud.

Después de terminar la visita al establecimiento, volvimos al despacho del señor delegado, señor Domínguez Villagrà, donde están reunidas las autoridades, invitadas por el presidente de la Diputación con un lunch.

Elogiamos debidamente la instalación de todos los servicios y felicitamos sinceramente a la superiora sor Brigida Angulo que, acompañada de las hermanas sor Francisca Prieto y sor Manuela Sagredo, han sabido en tampoco tiempo organizar perfectamente el funcionamiento normal del Hospicio de niñas en nuestra ciudad.

También merecen la gratitud de toda la provincia estas santas mujeres que con un cariño maternal y con sus desvelos proporcionan cultura y salud a las niñas acogidas en aquel establecimiento.

Para la Diputación provincial y para su Presidente don Gonzalo López Montenegro, nuestra cordial felicitación por la gran obra que han realizado en beneficio de la infancia desvalida de nuestra provincia.

### Los del patinette

Han regresado a Zaragoza, pero en el rápido

(POR TELÉFONO)

Madrid 15, (5'25 t.)—Los periodistas zaragozanos que vinieron a Madrid en patinette, han regresado a Zaragoza, en el tren rápido.

En la estación fueron objeto de una cariñosísima despedida.—Mencheta.

Almacén de Curtidos y Coloniales  
DE  
**Manuel R. Ramírez**  
(Sucesor de Jorge Domínguez)  
CARRETERA DE SALAMANCA, TELEFONO 449  
ESCRITORIO: General Ezponda, 2, duplicado.  
TELEFONO 409 CACERES



# DEL MOMENTO La futura aviación comercial española

La aviación comercial tiene en todas partes un alto interés y una importancia de día en día más grande. En todas partes se inauguran a diario nuevas líneas comerciales aéreas. Y, en todos los sitios estas líneas dan un resultado verdaderamente maravilloso.

No se crea que estas líneas no ganan dinero. No; de no ganar dinero no existirían. Casi todas las líneas reparten buenos dividendos entre sus accionistas que ven con la alegría natural duplicarse o triplicarse su capital.

Estas ganancias tienen, sin embargo, un punto más importante que el del dinero en sí. El de ser una demostración palpable de que el antiguo miedo a subir en un avión va desapareciendo de la faz del mundo. Ciertamente es que aun en muchos sitios hay cientos de personas que temen montar en un aeroplano seguros que de hacerlo no lo contarían; pero los repetidos viajes de estas líneas regulares en las que solo de muy tarde en tarde ocurre algún incidente sin importancia van desterrando lenta pero seguramente el miedo instintivo de las gentes a imitar a las águilas.

Varias de estas compañías extranjeras han demostrado palpablemente, con números, con estadísticas, que la proporción de accidentes es con mucho superior en auto o en tren que en avión. Mentira parecerá esto a muchos; pero las estadísticas—pese a lo que afirmen algunos humoristas—no mienten en este asunto, ni en ninguno.

En España ya existe una línea regular aérea netamente española. No contamos la Latecore por ser, aunque pasando por España, una línea francesa. Pero dentro de poco habrá en España varias líneas más. Ningún país en efecto más necesitado de la aviación que el nuestro. Para la aviación los accidentes del suelo que obligan al auto y al tren a dar grandes rodeos, tienen ya solo una parte secundaria.

Mas para que un día lleguen a funcionar estas líneas precisas al porvenir nacional es menester que antes sean construidos gran número de aeropuertos. Hoy hay muy pocos en España, tan pocos, que casi pudiéramos decir que no existe ninguno en las necesarias condiciones para poder recibir un tráfico intensificado por cinco o seis líneas aéreas.

Así también lo ha entendido el Gobierno. Y, consecuentemente, ha en-

carecido la necesidad imperiosa de construir esos aeropuertos para que España tenga las líneas aéreas que deba tener.

A este efecto, el Gobierno ha dividido recientemente los aeropuertos en tres clases: en servicio del Estado, de interés general y de interés particular. División acertada ésta, hecha por gentes entendidas en la materia. Los primeros, los de servicio del Estado, serán construidos por él; los segundos serán construidos por los Ayuntamientos, Diputaciones o Cámaras oficiales, pudiendo intervenir los particulares aunque con ciertas limitaciones; los terceros podrán ser construidos por una empresa nacional particular cualquiera, quedando el aeropuerto sujeto a inspección militar y obligado a dar servidumbre gratuita de aterrizaje y salida a todas las aeronaves del Estado.

Hanse indicado también los aeropuertos cuya construcción se considera más urgente. Son aquellos que, por la especial situación que han de tener o por estar enclavado cerca de un gran núcleo de población hacen más necesaria su rápida construcción, para que dentro de muy poco tiempo haya en toda la península el suficiente número de aerodromos bastantes a cubrir todas las necesidades.

En muchos puntos han comenzado ya los trabajos preliminares de construcción de estos aerodromos. A nadie se le oculta la importancia que en el porvenir tendrán como punto de partida, de llegada o simplemente de bajada de cualquiera de las muchas líneas que en un plazo brevísimo de tiempo será necesario establecer en la nación.

La aviación española está en un momento interesante. Pasó la época de la prueba que dió resultados altamente satisfactorios. Los diversos «raids» efectuados por aviadores españoles fueron demostración plena de la pericia de los mismos. La fabricación de aparatos en España quedó no ha mucho re-

## CERVEZA LA MEZQUITA

DEPOSITARIO PARA LAS PROVINCIAS DE  
CACERES Y BADAJOZ:

**EDMUNDO CORDERO**

Travesía de Alfonso XIII,

Teléfono 222.

conocida como lo suficientemente importante para cubrir todas las necesidades.

Ahora llega el momento de empezar a recoger frutos de los estudios de los hombres que dedicaron su vida a la aviación. La línea Madrid Lisboa-Sevilla fué la primera de las muchas que en un plazo breve surcarán la península conduciendo a las gentes y a las mercancías en el espacio de unas pocas horas de un extremo a otro de la nación.

B. G. ESPINOSA.

## GIRONDA

Sucesor de Victor Pérez  
Transportes, Comisiones  
y Consignaciones

Avenida de Armiñán, Telf. 149 y  
Moret, 28 y 30. Telf. 508

## Una receta de cocina Para las amas de casa

**Almejas a la Poulette.**  
—Después de bien lavadas, ráspanse las conchas, déjese que escurran y póngase en seco en una cazuela sobre un buen fuego para hacer que se abran: quítese a cada una las conchas de arriba y váyanse colocando por orden en un plato. Por separado se hace una salsa con un pedacito de manteca, un poco de harina y un poco de agua trabándolo con yede huevo, añadiendo un chorrito de vinagre y perejil picado. Se derrama por encima de las almejas, se calienta un momento y se sirven.

## CASA CASTAÑO

Cerveza EL AGUILA en botella  
Gambas y Cigalas  
**HELADOS** —  
Moret, 7. Teléfono, 197  
CACERES

## FABRICA DE MUEBLES

(MOVIDA POR ENERGIA PROPIA)

Taller mecánico de ebanistería y carpintería. Calle Gómez Becerra  
Taller de mármoles de todas clases. Roso de Luna, números 16 y 18

Almacén de Muebles

**Francisco Acedo Picapiedra**

Alfonso XIII, núm. 13.

Teléfono, núm. 193

## El famoso estafador alemán Lo que dice un compatriota suyo que lo conoce de sobra

MADRID, 15 (4'07 t.)

(POR TELEFONO)

Según las referencias de Córdoba, un periodista de aquella localidad ha celebrado una interesante entrevista con un comisionista alemán que conoce perfectamente a su compatriota el famoso estafador que se hacía pasar por conde y que al ser detenido por la policía española, pretende pasar por el asesino del presidente de Baviera y de cuya detención se viene hablando con preferencia estos días en las informaciones de prensa.

Entre otros detalles de la vida del famoso estafador, el comisionista alemán ha dicho que el tal sujeto entraba y salía con gran facilidad en el aerodromo de Tablada, vistiendo sin ninguna clase de preocupaciones el uniforme de la aviación española durante el año de 1924 y que son innumerables las estafas que ha cometido.

Tal seguridad tiene en sus afirmaciones, que no tiene inconveniente en ponerse a la disposición de las autoridades, para identificar, sin que ofrezca la menor duda, la verdadera personalidad de dicho sujeto, con toda clase de pormenores y antecedentes.—*Mencheta.*

## Arrendamiento en los Montes de Tozo

Hasta el día 10 del próximo Septiembre se admitirán proposiciones escritas, para el disfrute a pasto labor y fruto de bellota, de la dehesa «Cabezuelas», sita en la carretera de Plasencia con arreglo al pliego de condiciones que puede verse en casa del dueño en Trujillo: calle San Antonio, número 13.

## FARMACIA Y DROGUERIA

Del Licdo. Don Tomás de Sando

Alfonso XIII, núm. 13. Teléfono 385

**CACERES**

## El parlamento irlandés Valeristas y laboristas contra el Gobierno

Dublín, 14.—El señor Cosgrave, presidente del consejo ejecutivo del Estado libre de Irlanda, se muestra resuelto a dar la batalla a la coalición formada por los miembros del partido De Valera y los laboristas, en el Parlamento.

Los valeristas se han posesionado ya de sus cañones en la Dail Eireann y el señor Johncon, «leader» de los laboristas, ha anunciado que en la sesión del próximo martes presentará una moción de desconfianza hacia el gobierno.—*Fabra.*

## OLIMPIA PERFUMERIA Y NOVEDADES

**FRANCISCO BURGOS**  
Alfonso XIII, número 27  
**CACERES**

## Gobierno militar

Se han tramitado los siguientes asuntos:

Al jefe de los servicios y tropa de Artillería de Larache, se le acusa recibo de haber tenido entrada en este centro certificado de servicios del soldado Lorenzo Mesa.

A la Caja Recluta, se le remite instancia relativa a solicitar cuerpo del recluta Emiliano González.

A la Caja Recluta, se le remite instancia relativa a solicitar cuerpo del recluta Nicasio Guerra.

## En Serradilla Dos obreros gravemente heridos

En las obras de construcción del puente sobre el río Tajo, en las inmediaciones de Serradilla, se registró el sábado un lamentable accidente.

Domingo Pablo Barquillo y Marcos Fernández, obreros en dichas obras, estaban colocando un barrero, cuando les hizo explosión el cartacho de dinamita.

Las lesiones que le produjo la explosión son gravísimas.

## Gran Teatro

«Esposa frívola»

Esta noche, en secciones a las horas de costumbre, se estrenará la película en seis partes «Esposa Frívola», una de las últimas y más interesantes producciones norteamericanas.

De complemento, se pasará la graciosa cinta cómica en dos partes «Un drama improvisado».

## Torerito de Málaga Resulta gravemente herido

(POR TELEFONO)

Madrid, 15 (4'10 t.)—En la corrida celebrada ayer en esta plaza, resultó cogido con una grave herida en el muslo derecho, el diestro Torerito de Málaga.—*Mencheta.*

## Registro Civil

Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho las siguientes inscripciones:

**NACIMIENTOS:**

Mercedes Durán Guerra, hija de Juan y de Emiliana; Afueras de Canalejas.

Petra Alvaro Molano, hija de Francisco y de Vicenta; Sandes número 33.

**MATRIMONIOS:**

Segundo Cortés García con Jacinta Vaca Benito.

José García de Dueñas con María de los Milagros Blanca Naranjo López.

**DEFUNCIONES:**

Juan Rodríguez López, de 34 años, bronconeumonía; Puente del Vadillo, número 7.

## Doctor La Rosa

PALACIO DE LA ISLA, PRAL.  
CACERES  
Consulta especial de Enfermedades Secretas y de la Piel.  
HORAS: DE 10 a 1

## Avión al agua Un marinero salva al piloto

Poughkeepsie (Estado de Nueva York), 14.—La joven aviadora alemana T. A. Rasche ha caído al Hudson con su avión, momentos después de volar sobre el puente del ferrocarril, siendo retirada del agua sin grave daño por un marinero que se hallaba cerca del lugar del accidente.

Parece que el avión, que se hundió rápidamente en el río, rozó el puente en su vuelo, cayendo a consecuencia de las averías sufridas.—*Fabra.*



VIDA PROVINCIAL  
**PLASENCIA AL DIA**

La festividad de la Asunción

Desde las primeras horas de la tarde, la tradición placentina principió a invadir el vetusto templo de nuestra suntuosa Catedral para adorar la maravillosa imagen de Nuestra Señora, Patrona de la diócesis, y que solo en esta festividad es expuesta a la veneración de los fieles.

Principiando por el balcón de nuestra Casa Consistorial y terminando por todos los de las calles placentinas, aparecen iluminados, dando un conjunto de esplendor y de testimonio de fe y veneración a la Virgen excelsa.

Toda la Catedral, desde el capitel más elevado, hasta la cornisa más ínfima hállase también iluminada. Es la fiesta popular caracterizada por el sentir creyente de los hijos de Plasencia.

Unos y otros, en continuas hileras visitan esta noche el templo. Todos de hinojos veneran la imagen. Nunca los placentinos se sienten más orgullosos que en esta noche.

Algunas calles congregan a los vecinos con típicas verbenas.

La banda del batallón deja romper al espacio los sonoros acordes de las notas musicales. La alegría reina por doquier. La bella mujer placentina, ataviada escrupulosamente, da realce a la fiesta. Todo proporciona muy grato vivir. Cual otros tiempos de preterita añoranza, los hombres rinden pleitesía a la Reina Madre. Fe, cariño, amor, entusiasmo y buena voluntad, vibra en los corazones, prontos a manifestar la grandeza de ánimo que libre de toda falsa, vive perenne en el pueblo de Plasencia.

Es la fiesta de la Patrona, el día de eterna memoria que propicio y venturoso, viene a arrancar del fondo de las almas los más recónditos sentires y los más halagüeños amores.

Hoy, como siempre, Plasencia dá público testimonio de su acrisolada fe, de su nobleza y lealtad, de su buena voluntad y de su hidalguía. El temple legendario de las más aplaudidas victorias, surge en esta noche majestuoso, señalando a unos y a otros, el camino que libre de toda aspereza lleva al bien, a ese unánime deseo que grandes y pequeños anhelan y que a todo trueque urge adquirir.

Hoy, como en otros días la alegre y encantadora ciudad de Plasencia, presenta las glorias de su belleza, de esa campiña arrobadora, de esas vegas que arreban de ese goce jovial,

laudable y santo que por doquier se respira.

Hoy, cual dijo el poeta, Plasencia no solo es encanto, es el ciclo de Extremadura, de la tierra de titanes y de héroes, de artistas y literatos, de santos y de mártires, es el arcano donde se guarda el verdadero sentir de almas nobles, leales y puras. Plasencia, orgullo de nuestra raza, presenta en este día un aspecto conmovedor y divino. Es el paraíso que plerórico de lozanía dá paso al vergel florido del ensueño. Es el latir vibrante de la raza hispana, dignamente reflejada en el corazón placentino, siempre atento a engrandecer nuestra patria, hasta el más imposible de los sacrificios.

Por eso, hoy que honramos a la Patrona de la Diócesis, elevamos nuestras preces al Altísimo y rogamos por el engrandecimiento de la amada Patria y por el resurgir de todos, sin olvidar la gran labor que el Gobierno actual efectúa por la cultura nacional, hasta obtener que a presencia de las naciones, el aspecto español, sea el orgullo de los hombres de buena y sana voluntad...

EL CORRESPONSAL  
15-Agosto-1927.

SEÑORA...

**Siempre será usted elegante**

si adquiere sus sombreros en la acreditadísima

**Casa Jurado**

Tenemos artículos de gran novedad y en muy buenas condiciones de precio.

En PERFUMERIA, tenemos el surtido más completo, nuestra casa está especializada en artículos de REGALO.

Ropitas de niño y un surtido enorme en ROPA BLANCA DE SEÑORA.

**Muebles de médula, junco y mimbre**

Facilitamos catálogos de los mismos.

LEA V. NUEVO DIA

**El acontecimiento del año en Extremadura**

Indudablemente lo es **Cruz del Campo** la riquísima cerveza puesto que está fabricada especialmente para que no se estropee con las temperaturas de la región.

**SIEMPRE FRESCA**

Se expide al por mayor y al por menor en el

**CAFE Y BAR DE SANTA CATALINA**

**CACERES**

**Alpargatas "Moreno"**

MARCA REGISTRADA

Todo cosido a mano con cosederas y hilos de primera calidad.

VICENTE MORENO RUBIO. Ahigal (Cáceres)

**MIAJADAS Subasta para la construcción de un Matadero**

A los veinte días siguientes al de la publicación de este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, se celebrará en el Ayuntamiento de esta villa, a las once horas y bajo la presidencia del señor alcalde, asistido del secretario del mismo Ayuntamiento, de conformidad con lo que determina el artículo 15 del Reglamento de 2 de Julio de 1924, pública subasta para la adjudicación de las obras de construcción de un Matadero municipal, con sujeción a los planos, presupuestos, memoria y pliegos de condiciones que están de manifiesto en la Secretaría municipal, donde de diez a trece podrán presentarse los pliegos de proposiciones.

El tipo de subasta es de cuarenta y dos mil trescientas cuarenta y siete pesetas y noventa y cuatro céntimos; los licitadores cuyos poderes podrán ser bastanteados por cualquier abogado con ejercicio en el Juzgado de 1.ª Instancia de Trujillo, habrán de constituir un depósito provisional del 5 por 100 de dicha cantidad o sean dos mil ciento diez y siete pesetas y cuarenta céntimos.

El adjudicatario habrá de constituir fianza del 10 por 100 de la misma cantidad o sean cuatro mil doscientas treinta y cuatro pesetas y ochenta céntimos.

El contratista terminará la totalidad de los trabajos dentro de los ocho meses siguientes a la fecha en que se le comunique la adjudicación definitiva de subasta y al contratista se le abonarán los trabajos efectuados según resulte de las correspondientes certificaciones del arquitecto del Ayuntamiento mensuales de valoración de las obras realizadas.

Miajadas a 4 de Agosto de 1927.—El alcalde, Cándido Ruiz.—P. A. del A. el secretario, Andrés Marugán.

**Una boda**

En la iglesia parroquial de Santa María, contraeron matrimonio esta mañana la señorita María de los Milagros Blanca Naranjo López y el teniente de Infantería don José García Sevilla de Dueñas, hijo del gobernador militar de esta plaza y coronel del regimiento Segovia de esta guarnición.

Bendijo la unión el párroco don Elías Serradilla, delegado por el capellán castrense. La misa de velaciones fué oficiada por el capellán auxiliar del Segovia don Juan Cifuentes Vicente; siendo padrinos de los desposados, el padre del novio, coronel don José García Sevilla y la madre de la novia, doña Blanca López de Naranjo.

El acta matrimonial fué firmada como testigos, por don Fulgencio Díez Pastor, don José María Yuste, teniente coronel don Rafael Hernández Villalonga, don Camilo Yuste, don Eugenio Abril, don Darío Alonso Colmenares, don Salvador Solórzano y don Miguel Monje, dando fé del acto el secretario del Juzgado municipal don Joaquín Guerra.

La novia vestía precioso traje blanco, con manto y diadema de azahares; el novio, como el padrino, iba de uniforme con gala.

Las señoras y señoritas que asistieron a la ceremonia, lucían en la mayoría mantillas españolas.

El cortejo resultó muy lucido, pues en él figuraban todos los oficiales y jefes del Regimiento, Guardia civil, Zona, etc. y numerosos amistades de los señores García Sevilla, que tantas cuentan en esta ciudad, por sus simpatías y altas dotes.

Después de la ceremonia, el señor cura párroco, don Elías Serradilla, dirigió a los nuevos esposos una sentida plática exhortándoles a cumplir en su nuevo estado como perfectos cristianos.

A la una y media de la tarde, los invitados fueron obsequiados con un almuerzo, que presidieron los nuevos esposos.

El almuerzo tuvo lugar en la caseta del Círculo de la Concordia, instalada en el Paseo de Cánovas y fué servido por la casa Montalbán, con su abundancia y buen gusto tradicional, con arreglo al siguiente menú:

Entremeses extremeños, huevos a lo Archiduque, ternera con champignons, langosta y langostinos en dos salsas, espárragos a

La última intentona de Portugal  
**Se acuerda deportar a las colonias a todos los complicados**

El Gobierno no ha dejado un momento de ser dueño de la situación

Lisboa, 14.—El consejo de ministros, en la reunión que ha celebrado esta noche, ha decidido que sean deportados a las colonias portuguesas todos los complicados en el último intento revolucionario.

El teniente Morais Sarmiento, que aparece comprometido, será dado de baja en el ejército, y el señor Figueiredo, también complicado, será destituido de su cargo de director de la Biblioteca Nacional.

El periodista Antonio

Ferro, que fué detenido primeramente, ha sido puesto en libertad por haberse demostrado plenamente que al recorrer los cuarteles, en unión de su amigo Filomeno Cámara, lo hacía en cumplimiento de sus deberes profesionales de información.

La tranquilidad es absoluta en el país.

El gobierno no ha dejado un momento de ser dueño de la situación y cuenta con el apoyo del ejército para llevar a feliz término el programa de la dictadura.—Fabra.

**Santoral y Cultos**

Santo de hoy.—La Asunción de la Santísima Virgen María.

Santos del día 16.—Santos Roque, Tito, Jacinto, Serena y otros.

**MARTIROLOGIO**

San Roque, confesor; el cual con la señal de la cruz, libró a muchas ciudades de Italia de la peste.

**CULTOS DEL DIA 16**

En el Santuario de la Virgen de la Montaña.—Por la mañana a las siete y media.

Por la tarde a las siete, Santo Rosario.

Iglesia de Santo Domingo (PP. Franciscanos).—Por la mañana misas rezadas a las seis, seis y media y ocho y media.

Por la tarde, a las ocho, Corona Seráfica y ejercicio del día.

Iglesia de San Francisco Javier (PP. de la Preciosa Sangre).—Por la ma-

ñana misas rezadas a las siete, ocho y nueve.

Por la tarde, Santo Rosario.

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las siete y media.

Capilla de las Carmelitas.—Misa rezada a las siete y media.

Parroquia de Santiago.—Misas rezadas a las siete y media y a las ocho.

Por la tarde el Santo Rosario.

Parroquia de Santa María.—Por la mañana misas rezadas a las ocho y a las ocho y media.

Por la tarde, Santo Rosario.

Por la tarde a las ocho, Santo Rosario.

Parroquia de San Juan.—Misas rezadas a las ocho y ocho y media.

Por la tarde a las ocho, Santo Rosario.

Parroquia de San Mateo.—Misas rezadas a las siete y media y ocho.

Por la tarde a las ocho, Santo Rosario.

**MAHOU** LA CERVEZA PREFERIDA  
Representante en Extremadura  
**FRANCISCO CRUZ QUIROS**  
**CACERES**

la española, pollos bresados con patatas fritas.

Bombón helado, tartas y dulces, frutas americanas.

Vinos: de Rioja tinto en su quinto año, blanco Souterne, y champagne.

Café, habanos y licores.

Después del almuerzo, se organizó un animado baile que duró hasta media tarde.

Los nuevos esposos salieron para Plasencia, de donde regresarán mañana para pasar el día al lado

de sus padres, saliendo después para Toledo, Madrid, San Sebastián y Santander.

El nuevo matrimonio fijará su residencia en Plasencia, a cuya guarnición pertenece don José García Sevilla de Dueñas.

Reciban los nuevos esposos y sus familias, con las numerosas felicitaciones que han recibido, la nuestra más expresiva, deseando a los jóvenes señores de García Sevilla de Dueñas, una eterna luna de miel.



Recordando nuestras tradiciones

# El Cristo de la Calavera

Dice la tradición toledana «El Cristo de la Calavera» que doña Inés de Tordesillas fué la celebrada hermosa, aclamada como reina de la belleza en la Imperial Toledo, y a la que requerían de amor entre otros mil adoradores dos nobles caballeros, iguales en cuna, valor y relevantes pruebas: Alonso de Carrillo y Lope de Sandoval.

Era la noche, víspera del día, en que al alborear la mañana, marcharía a la guerra el rey de Castilla, y en el toledano alcázar se celebraba deslumbrador sarao.

Doña Inés de Tordesillas, en quien todas las miradas se fijaban y que era por todos los caballeros cortejada, tal vez con intención, inadvertidamente quizás, dejó caer al suelo uno de sus guantes perfumados; presurosos Lope de Sandoval y Alonso de Carrillo cogieron el guante del suelo y lo asieron cada uno por un extremo, firmes, tenaces y decididos a no soltarlo; lo que hizo temer a los que lo observaron que ocurriría una escena violenta, que en presencia del rey constituiría desacato grave.

Callados, impassibles, midiéndose con los ojos de la cabeza a los pies, Lope y Alonso seguían asidos los dos al guante de doña Inés, cuando percibido el rey tomó el guante de sus manos y volviéndolo a doña Inés la dijo: «Tomad vuestro guante, señora; y cuidad de no dejarlo caer en otra ocasión donde al devolvérsele, se lo devuelvan manchado en sangre».

Doña Inés el guante tomó, y cayó desvanecida en brazos de dos damas que la acompañaban, no diciendo la tradición si el desmayo fué real efecto de la emoción o fingido por doña Inés para salir más airoso del paso.

Don Lope y don Alonso, el uno estrujando entre sus crispadas manos, con rabia, el birrete de terciopelo cuya pluma barria la alfombra y mordiéndose el otro los labios, hasta que en ellos brotó sangre se clavaron una mirada retardadora que equivalía a decirse «después nos veremos».

Terminado el sarao, en la plaza de Zocodover se reunieron los dos caballeros; era noche oscurísima. —Presumí que aguardabais—dijo el uno.

—Esperaba que lo presumirías—contestó el otro.

—¿Y a donde vamos? —Junto al Cristo de la Calavera, que allí hay cuatro palmas de tierra y un rayo de luz que nos alum-

bre en esta noche tenebrosa.

Acompañando a estas palabras sus acciones, Alonso y Lope se aproximaron al arco rehundido en la pared de una callejuela, en el que un farolillo alumbraba una imagen de Nuestro Redentor Divino enclavado en una cruz y teniendo a sus pies una calavera.

Saludaron los caballeros quitándose los birretes, la imagen de Gristg, rezaron una oración, reconocieron el terreno con una ojeada, echaron sus manos a tierra, y apercibiéndose mutuamente para el combate, dándose la señal con un leve movimiento de cabeza, sin proferir palabras, cruzaron los estóques.

Mas apenas los aceros se habían tocado cuando la luz del farolito se apagó y la calle quedó sumida en la oscuridad más profunda; ambos bajaron al suelo las puntas de las espadas y levantaron los ojos al farolito cuya luz volvió a brillar.

—¡Bahl!—dijo Lope—el aire ha abatido un momento la luz—volviendo a ponerse en guardia; hizo lo mismo Alonso; volvieron a cruzarse los aceros y la luz se volvió a apagar.

—Si que es extraño, dijo Alonso, pero el farolito tendrá escaso aceite y el apagarse y encenderse será el exterior de la agonía de la llama y como la luz volvió a brillar volvieron a tocarse los aceros al ocurrir lo que por vez tercera no solo la luz se volvió a apagar sino que se escuchó como un gemido largo que el eco repitió en la callejuela y con más intensidad en la hornacina del Cristo, cayendo al mismo tiempo al suelo el farolillo que sin romperse y apagado en el suelo quedó.

—Dios no quiere—dijo Alonso—que nos matemos; sé, Lope, que amas a doña Inés; no creo que tanto como yo, pero la amas; puesto que el duelo es imposible, vamos en su busca; que ella decida cuál el dichoso ha de ser y cuál el infeliz; el que no merezca sus favores, que mañana marche con el rey a la guerra a buscar en la agitación de ella el olvido del amor.

—Me place—dijo Lope, y los dos, cogidos del brazo, se dirigieron a la plaza de la Catedral, donde en palacio señorial vivía doña Inés, a esperar que las puertas del mismo se abrieran, cosa muy próxima, pues dos hermanos de doña Inés a la guerra marchaban y al alba el ejército saldría.

Nadie por las calles transitaba; era aún noche; Toledo un cementerio parecía.

Al llegar a la plaza sorprendió a los dos caballeros un ruido como de abrirse un balcón y con asombro vieron aparecer en el balcón del aposento de doña Inés a un hombre que se deslizó hasta el suelo por una cuerda y también la forma blanca de doña Inés que inclinándose sobre el antepecho calado cambió frases de despedida con el misterioso galán.

Alonso y Lope estupefactos, echaron mano a sus espadas; se miraron el uno y al otro, y al lucir otra vez la luz del farolito que desde la callejuela sus rostros iluminó, se encontraron tan grotescos el uno al otro, que lanzaron ambos estrepitosos carcajadas, que debió oír doña Inés, pues se oyó con estrépito y violencia cerrar las puertas del balcón, quedando después todo en la oscuridad y en silencio.

A la mañana marchó a la guerra el ejército real: la reina con su séquito sentada en lujosísimo estrado lo vió marchar; en doña Inés se fijaban las miradas de todos como siempre; si bien ahora a las miradas acompañábanse sonrisas burlonas que causaban inquietud nerviosa en doña Inés al dudar si de lo ocurrido la noche anterior tenían los toledanos conocimiento; pero sus dudas quedaron desvanecidas cuando vió que sus dos adoradores, Lope de Sandoval y Alonso de Carrillo a la guerra marchaban ambos y cabalgaban juntos, hablando como camaradas fraternales, saludaron al pasar a la reina y la dirigieron a ella una sonrisa maliciosa; al observarlo doña Inés la púrpura de la vergüenza enrojeció su frente y en sus ojos brilló una lágrima de rabia y de despecho.

Tal es la tradición que don Alonso de Yañez relata en doscientas páginas en su libro «Toledo y sus tradiciones» y que en cortas líneas hemos sintetizado «El Cristo de la Calavera».

José IBARROLA.

LEA V. NUEVO DIA

## Sanatorio quirúrgico

de los señores QUIRÓS y MERÁS

Cirujanos del Hospital Provincial

Se practican toda clase de operaciones.

Servicio permanente. Andrada, 10 y 12 pral. Cáceres

## Propaganda sediciosa Detención de un diputado comunista

Privas (Ardeche), 14.—El diputado comunista Marty, que fué condenado a pena de prisión por excitación a la desobediencia entre los militares y que no se ha constituido en prisión dentro del plazo que le fué fijado, ha sido detenido esta mañana en Aubenas.—Fabra.

## “EL SANATORIO”

- GRAN BAR -

Cerveza EL AGUILA, en bock, Refrescos, Licores, Vinos de todas las marcas y el más exquisito del país

Travesía de San Juan — Teléfono núm. 218

## La escuadra española Zarpa con rumbo a Varna

Bucarest, 14.—La escuadra española de contratorpederos ha zarpa de Constanza con rumbo a Varna.—Fabra.

## TELESFORO DIAZ Y MUÑOZ

AGENTE DE NEGOCIOS

Apartado de Correos núm. 17 Y CACERES — Teléfono número, 389 — PEÑAS, núm. 8; pral.

## Los viajes del Presidente

# En Bilbao se le dispensa un entusiasta recibimiento

Bendición de la Bandera del Somatén

Madrid, 15 (4'09 t.)

(Por teléfono)

Una parada en Santurce

Dan cuenta de Bilbao del entusiasta recibimiento de que ha sido objeto en aquella invicta ciudad el ilustre jefe del Gobierno general Primo de Rivera.

Hasta el límite de la provincia salieron a recibirle todas las autoridades, deteniéndose en Santurce, donde se le dispuso un recibimiento clamoroso.

Asistió al acto de la bendición de la Bandera de los somatenes, que resultó brillantísimo, actuando en la ceremonia religiosa el arzobispo de Valladolid.

## ¿Se puede asesinar por hipnotismo? Contestación afirmativa de las más grandes autoridades

Los hipnotistas más eminentes de los Estados Unidos han sido consultados acerca de este raro problema, y todos contestan en sentido afirmativo.

El doctor Duncan Kuckenbas, de la academia de medicina de Nueva York dice:

«No conozco ningún caso de una persona asesinada por hipnotismo; pero no considero imposible que se puedan cometer tales crímenes. Mis argumentos para crear posible este género de asesinatos son estos. Un hipnotista hábil puede poner la mano sobre el corazón de un paciente y reducir los latidos desde 120 a 70 con solo decir al enfermo que su corazón está latiendo con demasiada rapidez y que debe hacer porque lata más despacio. Si se le puede mandar al corazón que lata más despacio, no hay razón para que no se le pueda mandar también

que deje de latir por completo.

Por supuesto, no se puede probar esto de una manera evidente, porque no es posible hacer el experimento con un ser humano. Pero al mismo tiempo estoy tan convencido de que el hipnotismo puede llevarse hasta ese extremo, que si se nos permitiera experimentar en los condenados a muerte, obtendríamos resultados sorprendentes. ¿Quién sabe si con el tiempo el hipnotismo llegará a reemplazar a la guillotina y al sillón eléctrico?»

El doctor Safford Newton, uno de los discípulos más distinguidos de Charcot, escribe:

«He estudiado con especialidad esta rama de los fenómenos mentales, y bajo la dirección de Charcot y en otras partes, he visto fases sorprendentes de ellos.

«En la India me consta que toda la religión de Buda no es sino una manifestación de sugerencias hipnóticas. Los hipnotistas indios consiguen que el corazón deje de latir durante largo tiempo, y hasta se dejan enterrar como es sabido.

«No hay médico ni hombre de ciencia que ignore que con el hipnotismo se pueden producir efectos trascendentales en la condición física del cuerpo.

«Estoy dispuesto a declarar que la acción del corazón puede ser afectada por hipnotismo y llegó hasta afirmar que es posible detener por completo los latidos del corazón por medio del hipnotismo».

Osgood Mason autor de una obra muy conocida sobre telepatía recuerda los casos bastante conocidos en que por la fuerza de la imaginación han muerto algunas personas, sobre todo el de aquel criminal a quien, después de taparle los ojos, hicieron creer que iban a cortarle el cuello y al sentir que le corría por el cuello algo que él creía ser sangre, y sencillamente agua templada expiró.

## El asunto de Tánger

# Llegan a Madrid los delegados españoles

(POR TELÉFONO)

Madrid 15, (5'15 t.—Han llegado procedentes de París, los señores Aguirre de Cárcer y Espinosa, delegados de España en la conferencia sobre el estatuto de Tánger.—Mencheta.

Una vez en la capital montañesa, hizo saber a las periodistas que durante su estancia en Santander, sólo se celebrará un acto público, que será de afirmación patriótica, el que tendrá lugar el próximo miércoles, siguiéndole el banquete de gala que tendrá lugar en el Hotel Real.—Mencheta.



Páginas amenas e instructivas

El sastre nieta de Napoleón. - Historia romántica de un hijo del "Aiglón"

El tercer Napoleón en línea directa, pues sabido es que Napoleón III era solo sobrino del fundador de su dinastía, murió en Chemnitz (Alemania).

Ejercía allí la modesta profesión de sastre. Era el hijo único del desgraciado rey de Roma, del «Aiglón» cuya romántica historia ha puesto en escena Rostand con el éxito que todo el mundo sabe.

Es una historia novelesca en extremo la del sastre descendiente de Napoleón el Grande. Educólo en Wurzen (Sajonia), un sastre llamado Ludwig, cuando el muchacho llegó a hombre, su padre adoptivo le reveló que no era hijo suyo y le dijo que lo habían traído a su casa en 1843 y que hasta entonces había vivido en un palacio con su madre, que era una gran señora. El aprendiz de sastre recordaba, en efecto, aunque algo así como en sueño, que siendo muy niño había pasado mucho tiempo en una gran casa rodeada de un parque y que entonces tenía un coche para él y juguetes muy hermosos. Los papeles que poseía respecto a su nacimiento eran también propios para hacerle pensar. En su partida de bautismo se habían omitido los nombres de los padres y en el blanco que habían de llenar se leía: «Secreto de Estado».

Los documentos obran en el archivo del ministerio de la casa imperial. En el mismo documento se leía también una nota diciendo: «Medio de identificación: una cruz de Malta en el lado izquierdo del pecho sobre el corazón». Eugenio José Napoleón, pues así se llamaba el sastre, tenía la señal. Ejerciendo su oficio y muy pobremente logró llegar a Viena, haciendo el viaje por etapas: quería a toda costa averiguar su origen. El sastre no encontró trabajo y entonces se dirigió a una aldea inmediata al castillo imperial de Schoembrunn, donde habiendo enseñado sus papeles al cura, éste se quedó con ellos, diciendo que era obligación suya entregarlos a las autoridades. Solo le dejó una copia de ellos con certificados de autenticidad.

Pocos días después Eugenio José era expulsado de Austria; dos guardias lo acompañaron hasta la misma frontera de Sajonia. Su permanencia en Schembrunn le sirvió sin embargo, para hablar con mucha gente que le reveló que el rey de Roma había tenido un hijo hacia fines del año 1831 y que la madre del niño era la condesa

Vilna von Sedinioky, una húngara muy hermosa que formaba parte de la corte austriaca. Añadieron que inmediatamente después de muerto el hijo de Napoleón Metternich obligó a la condesa y a su niño a que se marchasen a Sajonia, cuyo rey, que debía mucho al emperador de Austria y a los Borbones, se encargó de vigilar a la madre y al hijo.

El sastre recordaba que después de pasar algunos años con su madre empezó a frecuentar la casa del extranjero joven y guapo, que llevaba a veces uniforme militar. La condesa y él se hicieron amigos y un día se casaron. Al niño se lo llevaron por aquel entonces del castillo, estuvo en Dresde y por último fué colocado en casa del sastre que lo educó.

Eugenio José se pasó muchos años buscando a su madre. La empresa fué difícil porque carecía de recursos y además del apellido y títulos de la condesa había dos grandes familias, una austriaca y otra húngara. Desesperaba ya de encontrar el rastro de la madre que lo había abandonado tan cruelmente, cuando una casualidad lo puso sobre su pista. En Neudorf, donde descubrió que había nacido la condesa Vilma, pudo ver los registros parroquiales en los cuales constaba que la condesa había dado a luz un niño en Noviembre de 1832 y que en el mes de Agosto del año siguiente había trasladado su residencia al extranjero (Sajonia).

Añadían que el niño había recibido los nombres de Eugenio José Napoleón. Venía después en el registro la inscripción del matrimonio de Vilma con el barón Ferrando de Hockoy, teniente de la guardia noble húngara. El matrimonio vivió junto tres años. En Enero de 1846 se divorció. La última inscripción hecha era la de la muerte de la condesa Vilma, ocurrida en Septiembre de 1859.

Cuando hizo este descubrimiento el pobre sastre, comenzó a usar el apellido de Bonaparte, pero las autoridades le amenazaron con meterle en la cárcel si persistía en usar otro nom-

ARSÉNICO, HIERRO, FÓSFORO, CAL, FORMIATOS Y AMARGOS integran el poderoso tónico reconstituyente

BIOFER FUERZA VIGOR SANGRE

Indicado en todas las anemias, fatigas físicas e intelectuales, debilidad, convalecencias, embarazo, lactancias y enfermedades consuntivas. Venta en Farmacias y en la de su autor

J. N. BOACIÑA. Alfonso XIII, 27, CACERES

bre que no fuese el de su madre. Hizo después esfuerzos para hacerse reconocer por la familia Bonaparte, pero Napoleón III se opuso constantemente a reconocerle en público, si bien particularmente parece que le hizo varios regalos y le señaló una pensión que estuvo cobrando hasta que Napoleón perdió el trono.

Su romántica historia sirvió al sastre para adquirir una parroquia aristocrática entre las señoras de las cortes de Baden y Baviera.

MAESE ZAPATA

Norberto Rocha Ollero

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES Y AGENTE COMERCIAL COLEGIADO CASAR DE CACERES

Publicaciones

Memorial de la Oficialidad de complemento

Hemos recibido el primer número de esta revista admirablemente editada, conteniendo numerosos trabajos propios de su significación, con diversidad de fotografías con los retratos del rey, el jefe del Gobierno y otras personalidades de la milicia y de las ciencias, lo que constituye una publicación que honra la prensa nacional.

Acogemos con la mayor simpatía y fraternidad su aparición, deseándole toda clase de triunfos y larga y próspera vida.

LEA USTED NUEVO DIA

NOTICIAS

La sortija de oro rifada anoche en la verbena del paseo de Cánovas, correspondió al número 2.232, siendo el favorecido el joven de esta localidad Simón Rodas Serrano.

Fábrica de Mosáicos y Almacén de Maderas

MARCOS MARIÑO

CEMENTOS, YESOS, AZULEJOS, CAÑIZO y toda clase de materiales de construcciones

Escritorio: PUERTA DE MERIDA, 12 Fábica y almacén de maderas: CARRETERA DE MEDELLIN

FABRICA, 147 OFICINA, 40 CACERES

Mundo conocido

NATALICIO:

Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña la esposa del joven abogado don Domingo Martín Javato a quien felicitamos cordialmente, como a toda su familia.

SALIERON:

Para Espinho (Portugal), nuestro compañero el redactor de «Extremadura», don Juan Rosado Arroyo.

—Para Baños de Montemayor, con su hija Eleuteria, el ex alcalde de esta capital don Germán Rubio.

—Para Candelario, la familia del médico de la casa de Socorro don Eladio Alvarez.

—Para Portugal, el director de «Extremadura», don Tomás Murillo

TALLER DE CONSTRUCCION

Hijo de Antonio Rubio

Alfonso XIII, número 28 CACERES

Los de los saltos del Duero

Ha regresado la delegación española

(POR TELÉFONO)

Madrid 15, (5'10 t).—Los elementos españoles que bajo la presidencia del señor Yanguas Messia fueron a Lisboa para concertar el asunto de los saltos del Duero, han regresado a Madrid y esta mañana estuvieron en el ministerio de Estado conferenciando extensamente con el secretario general señor Almeida.

Diéronle cuenta del resultado de la conferencia y firma del tratado y también expusieron la favorable impresión que existe en la vecina república para pactar otros convenios de aproximación y gran interés para ambos países.—*Mencheta.*

NUEVO DIA A POCO DE SALIR, SE HALLARA DE VENTA EN LOS ESTANCOS DE LA PLAZA, SAN ANTÓN Y FINAL DE LA CALLE DE CANALEJAS

Charlas parisinas Las desgracias de Levine

Algún día, seguramente pronto, se escribirán, o las escribirá el propio interesado las aventuras de Levine en Europa. Entonces podremos darnos perfecta cuenta de la serie de inacabables calamidades que persigue a este desgraciado yanqui, desde el momento en que creyendo alcanzar la gloria saltara a bordo del «Miss Columbia» en New-York, con rumbo a la capital de Alemania.

Desde ese instante—desde el momento de descender del aparato, mejor dicho—al pobre Levine le suceden una tras otra, una serie tal de calamidades, que hubieran obligado a otro hombre menos decidido que él a tomar un vulgar trasatlántico y marcharse con toda tranquilidad a su país.

Cinco o seis veces han pretendido embargarle por deudas; el aparato ha sufrido en Europa más averías que si hubiera cruzado seis o siete veces el Atlántico. Y, por último, a Levine le han sacudido, días pasados, unos cuarenta estacazos.

Chamberlín, el que dirigió el aparato cuando el vuelo, fué mucho más listo o mucho menos obstinado que Levine. Junto con Bird y los hombres que con éste realizaron el tercer viaje trasatlántico, regresó a Norteamérica. Tuvo un recibimiento triunfal. Ova-ciones delirantes, regalos espléndidos, fama y dinero.

En cambio Levine, mientras Chamberlín era agasado y llevado en triunfo por media Norteamérica, paseaba por París su incomprendida personalidad. Su idea, la idea obstinada, de cuya realización no ha desistido, le obligaba a permanecer en Francia. Deseaba regresar a Norteamérica por la vía del aire. Precisaba para ello un piloto. Este piloto fué Drouhin.

Drouhin se aprestaba a atravesar en un aparato francés el Atlántico. Su aparato se llama «L'Oiseau Bleu». Este viaje lo subvencionan varios capitalistas franceses; pero el aparato no podría estar dispuesto a partir hasta primeros de Agosto. Y, cuando Levine propuso a Drouhin el viaje era a principios de Julio.

Drouhin quería ser el primero que atravesara, desde las costas europeas a las americanas, el Atlántico. Temió que si esperaba a que «L'Oiseau Bleu» estuviera dispuesto a partir alguien se le adelantaría decidió marchar en el aparato de Levine.

Pero el motor no marchaba bien. Fué preciso

cambiarlo. Luego fué otra cosa la que fué necesario sustituir. Después otra. Y, así se llegó a últimos de Julio, sin que el aparato estuviera en disposición de emprender el vuelo.

Drouhin, según el contrato con Levine y hasta ahora, según propia declaración, no ha recibido un solo céntimo. Esto, unido a la tardanza de emprender el vuelo, le ha puesto de un humor endiabado.

Y surgieron los líos. Drouhin por un lado, Levine por otro, comenzaron a tejer y destejer, a armar jaleos y líos y perdieron cerca de dos semanas por esta causa, estando ya todo arreglado para partir. Días pasados, cuando la última riña, unas palabras de Levine al ingeniero que debió acompañar a Saint Román y le abandonó en Casablanca, dieron lugar a que éste, indignado, le propinara una regular paliza.

Parece ser que ahora, tras de la tempestad pasada, ha llegado la calma. Levine y Drouhin han acabado por entenderse perfectamente; pero al ir a partir se han encontrado con un pequeño inconveniente: el de que mientras discutían pasó el tiempo propicio y ahora tendrán que esperar una temporada a que las condiciones atmosféricas permitan emprender el viaje.

GASTÓN LEBRUN.

Mercado de carnes

Cotizaciones del Matadero de Madrid

(POR TELÉFONO)

Precios de hoy

Madrid 15, (3'17 t).

Los precios que han regido hoy en el matadero de Madrid para las carnes sacrificadas, han sido los siguientes:

Vacas, a 3'45 pesetas kilo.

Corderos, a 3'75 pesetas kilo.

Cerdos, a 2'75 pesetas kilo.

Terneritas: de Castilla, a 4'00; de la Montaña, a 3'80; de la tierra, 3'59.

Se han sacrificado las siguientes cabezas de ganado:

Vacas, 219; corderos, 1.023; cerdos, 56; terneritas, 300.—*Mencheta.*

LEA V. «NUEVO DIA»



## Vida provincial Valencia de Alcántara al día

### Esperando la feria

En espera de nuestra feria, Valencia ofrece muy pocas novedades en estos días.

Todo el mundo dedicado a sus quehaceres, no dan vida y alegría a la población; el agricultor que activa sus trabajos de recolección para que al llegar esa fecha ya esté el grano en su granero, y tranquilo poder disfrutar de todo en esos días; el comercio que prepara sus escaparates y llena de artículos sus estanterías, para vaciarlos en manos del forastero durante la feria... (y luego que haya alguien que diga que en esta época no se hace negocio)... los artistas que trabajan sin cesar para quedar terminadas sus obras y todos en general dedicados a sus trabajos, hacen que la vida de la población se haga más monótona que nunca hasta llegar la víspera de San Bartolomé, patrón de esta villa.

Por esta causa amable lector son muy pocas las novedades que el cronista puede ofrecerte, y solo darte estas notas que trasladada a las cuartillas desde su carnet de reporter.

### Desgracias y accidentes

Cuando regresaba del campo, nuestro buen amigo el propietario Fernando Rivera, tuvo la desgracia de caerse de la caballería que montaba produciéndose una herida en la región frontal y contusiones en el brazo izquierdo.

Se encuentra ya muy mejorado de sus lesiones, cosa que como es natural celebramos muy de veras.

### ¡Cuidar de los niños!

Ayer ocurrió un triste y lamentable suceso del cual fué protagonista una pobre criaturita de 7 años.

El hecho según nos cuentan ocurrió de la siguiente forma:

En la puerta de la fábrica «La Eléctrica valenciana», se hallaba un carro cargado de trigo y sin que tuviera las caballerías enganchadas a él.

El niño José Ramos, que así se llama el desgraciado chiquillo y que es natural de Herrera de Alcántara, se hallaba jugando por aquellos alrededores cuando de pronto se le ocurrió subir en el carro y al apoyarse en él por la parte de atrás, se le vino el carro encima quedando debajo de él el desgraciado niño, hasta que el primer transeúnte que por allí pasó acudió en su auxilio.

Asistido y reconocido por el médico forense, éste dictó el siguiente parte facultativo.

«El niño José Ramos padece contusiones profundas en las vísceras abdominales. Pronóstico muy grave».

### Enfermo

Se encuentra muy mejorado de la lesión que lo ha retenido en cama durante unos días nuestro simpático amigo don Manuel Arévalo.

### Defunción

Ha fallecido en ésta, víctima de penosa enfermedad, la señora doña Manuela Cantos, madre de nuestros buenos amigos José y Domingo Clavel. Junto a éstos como a su hija Aurora y demás familia, le enviamos nuestro más sentido pésame.

### Viajeros

Procedente de Huelva, llegó a esta nuestro buen amigo el funcionario del cuerpo de Aduanas, don Vicente Ruiz Carrazón.

De Noya, el secretario de aquel Ayuntamiento don Manuel Avila Palacios.

De Madrid, el alcalde de esta localidad don Francisco Martínez Cabezas.

De Torrejón, donde ha pasado unos días, regresó a ésta acompañado de su esposa nuestro buen amigo don Francisco Gaspar Sánchez.

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al maquinista de los ferrocarriles de Madrid, Cáceres y Portugal don Luis Madrigal.

Salió para Portugal la simpática y bella joven Felisa González, acompañada de doña Aurelia Jociles.

### Traslado

Ha sido trasladado a Salamanca nuestro particular amigo don Juan Rubio, agente de transbordo de la compañía de ferrocarriles de M. C. P.

### EL CORRESPONSAL

Valencia 13 Agosto 1927.

**Elpidio Solís Borrella**

Procurador y Agente de Negocios

San Pedro, 10. Cáceres.

## Hijos de Clemente Sanchez BANQUEROS Cáceres

Apartado núm. 11 - Canalejas, 12

Toda clase de operaciones bancarias

### MIAJADAS Subasta de construcción de escuelas

A los veinte días siguientes al de la publicación de este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, se celebrará en el Ayuntamiento de esta villa, a las once horas y bajo la presidencia del señor alcalde, asistido de notario público, de conformidad con lo que determina el artículo 15 del Reglamento de 2 de Julio de 1924, pública subasta para la adjudicación de las obras de construcción de dos Grupos de Escuelas Graduadas de cuatro grados cada una, con sujeción a los planos, presupuestos y pliegos de condiciones que están de manifiesto en la Secretaría municipal, donde de diez a trece podrán presentarse los pliegos de proposiciones.

El tipo de subasta es el de NOVENTA Y NUEVE MIL TRESCIENTAS CUARENTA Y UNA PESETAS Y OCHENTA Y DOS CENTIMOS, y los licitadores cuyos poderes podrán ser bastanteados por cualquier abogado con ejercicio en el Juzgado de 1.ª Instancia de Trujillo, habrán de constituir un depósito provisional del 5 por 100 de dicha cantidad.

El adjudicatario habrá de constituir una fianza del 10 por 100 de la misma cantidad.

El contratista terminará la totalidad de los trabajos dentro de los diez meses siguientes a la fecha en que se le comunique la adjudicación definitiva de subasta y al contratista se le abonarán los trabajos efectuados según resulte de las correspondientes certificaciones de arquitecto o ingeniero del Ayuntamiento mensuales de valoración de las obras realizadas.

Miajadas a 5 de Agosto de 1927. El alcalde, Cándido Ruiz.—P. A. del A, el secretario, Andrés Marugán.

LEA V. NUEVO DIA

### El presupuesto francés Aumentan los ingresos en los siete primeros meses del año actual

París, 14.—Los ingresos del Tesoro durante los siete primeros meses del año actual se elevan a 22,611,410,300 francos, lo que representa un aumento de 5,946.991,000 francos y un excedente de 1,033.356,600 francos sobre las previsiones del presupuesto.—Fabra.

**¿Quiere usted:** camisas, corbatas, cuellos, puños, tirantes, ligas, sombrillas, bastones, abanicos, quitasoles, medias y calcetines, fajas señora, vestiditos y trajes de niño gran moda, bolsos de gran fantasía, echarpes, colonias y esencias y otros mil artículos? Acudan a la casa

**MENDIETA Primera en novedades**  
ALFONSO XIII, NUM. 1. TELEFONO 189.

### La pacificación en Marruecos

### El general Sanjurjo da por terminada su excursión por la zona francesa

(POR TELEFONO)

### Presentación de huidos

Madrid 15, (2'09 t).—El parte oficial de Marruecos facilitado esta mañana a la prensa, dice lo siguiente:

En Beni Hassan han efectuado su presentación seis huidos de Tagsut y los de Mexla y el ex cabecilla Uld Rambock, que ya lo había hecho en la oficina de Xauen.

Sin más novedad en la zona del protectorado.

El alto comisario, general Sanjurjo, se propone dar por terminada hoy su excursión a la zona francesa, regresando a Melilla por Campo Bertaud y Afés.—Mencheta.

## Tremendo choque En el Camino Viejo, del Casar, un auto se destroza contra un árbol cuando iba a máxima velocidad

### UN MUERTO Y TRES HERIDOS GRAVES

Ayer ocurrió un trágico accidente de automóvil, en las afueras de Casar de Cáceres, en la parte donde entra en aquella localidad el camino viejo, por el sitio conocido por el paseo de las Retamas.

Lo ocurrido fué lo siguiente, según amplia información que pudimos obtener apenas ocurrido el suceso:

El chofer de don Eloy Pérez, Julián Rumbo, muy conocido en esta capital, por haber prestado sus servicios en algunas casas durante mucho tiempo,

marchó con el automóvil Buick, cerrado, de la matrícula de Madrid, número 19.455, a la estación de la Perala, a recoger a una familia que venía en el tren descendente de Astorga, de las doce y media.

Regresó a Casar con dicha familia y cuando iba a encerrar el coche, se encontró con un hijo del señor Pérez, llamado Germán, que iba con tres primos y un amigo.

Germán le dijo al chofer que iban a dar un paseo y que le dejase conducir unos momentos.

No muy conforme accedió Julián Rumbo a esta petición, que sabía no agradaba a don Eloy Pérez, mas no pudo eludir de acceder.

Montaron todos y se puso al volante Germán Pérez, saliendo a dar un paseo por la parte del camino viejo; y al llegar al paseo de las Retamas, pisó el acelerador tan a fondo, que el coche se puso a ciento, dando una arrancada tan formidable, que se desvió la dirección y fué a chocar contra un árbol, dando a continuación dos o tres vueltas de campana, hasta quedar convertido en un disforme montón de astillas y trozos de metal.

Las consecuencias del choque, fueron terribles; Germán Pérez, quedó muerto instantáneamente con una terrible herida en la cabeza.

Julián Rumbo, que al aperebirse del peligro se arrojó sobre el volante e intentó aminorar la catástrofe con su decisión, está gravísimo; recibió un tremendo golpe en el pecho con el volante, además de causarse otras heridas, todas ellas graves.

Dos de los primos se encuentran también heridos de importancia; otro solo sufre heridas leves y el amigo resultó ileso.

El trágico suceso ocurrió a la una de la tarde, causando enorme impresión en la localidad, donde era muy conocido y apreciado don Germán Pérez, que pertenece, como hemos dicho, a una de las principales familias del Casar.

### I. Giraud

DENTISTA  
P. Mayor. 3 Teléfono 176.

## GASOLINA

# PETROLEOS PORTO PI

Empresa de Automóviles Deloeste (S. A.)

### Se arriendan

3.000 fanegas de pastos para ganado lanar en dehesa de «Camacho», término de Talaván. Admite proposiciones, don Andrés Cerro Martín.



## Nuestras crónicas

# El derecho al paisaje

El afán del anuncio afea en todos los países el paisaje, manchándolo con la policromía gritadora de sus carteles. La progresión adquiere caracteres alarmantes. Para oponerse a ello, hace unos meses acordó incluir entre las facultades atribuidas a las autoridades locales, la de reglamentar o prohibir, en sus jurisdicciones, los anuncios que puedan perjudicar a la belleza del paisaje, en los siguientes aspectos:

A) Su vista desde una carretera, un ferrocarril, una embarcación o cualquier otro sitio público.

B) Los aspectos pintorescos de un pueblo.

C) Los edificios o monumentos, así como los lugares visitados por su interés estético e histórico.

Razonable disposición que para traducirse solo un inconveniente tiene: confiar en el buen gusto de las autoridades locales. En nuestro país entregar en sus manos la fiscalización estética del paisaje equivaldría a no lograr nada. Las ciudades, las villas, las aldeas constituyen en España rico muestrario de atentados de lesa hermosura. Edificios de fachadas en total desacuerdo con el ambiente espiritual de la población; absurdos postes de luz eléctrica feos transformadores, kioscos sin fisonomía, fuentes de confitería, con esa insinceridad petulante de algunas casas de la Gran Vía madrileña, son lo corriente.

¿Cómo confiar el cuidado del paisaje a quien careció de sensibilidad para conocer el alma de los muros entre los cuales habita? No se olvide que es más fácil percibir la psicología de los edificios que la de los campos.

Con asombro comprobé infinidad de veces la existencia de gentes que viviendo en un paisaje magnífico de expresión lo ignoraban totalmente. Ciega a la mayoría de los humanos un prejuicio esceno-gráfico. Se oye repetir constantemente:

—¡Qué bonito! ¡Parece una decoración de teatro! No es achaque único de los hombres envenenados de pereza, rijosidad y humo de tabaco, que se amontonan alrededor de las mesas de los cafés, mientras la tarde para morir, cuela sus tapices escarlata, de la melancólica opulencia de las nubes.

Es también incompreensión de campesinos para los que el pueblo representa una condena y sus tierras espectáculo monótono, aburrido, ¡inaguantable!

Las tierras llanas sobre todo, carecen de quien las ame y amándolas comprendan su hermosura. Sin embargo, solo el mar puede competir con ellas en emoción de grandeza, aun cuando no de serenidad.

Los viajeros llaman bonito a lo accidentado, porque refrenando la atención y facilitando la sensación de contraste, no impone meditar ni el grave enfrentamiento con la propia personalidad, a que obligan las llanuras. Donde las autoridades locales hubiesen dado muestras de su anestesia permitiendo profanaciones arquitectónicas creando jardines artificiales recortaditos y cursilillos cabría escogerse personas de buen sentido.

El derecho al paisaje no envilecido por vallas anunciadoras, además de la propia a todo derecho presenta singular trascendencia. Quien pierde el hábito de la fervorosa contemplación de cerros y valles, playas y colinas, renuncia a uno de los medios más poderosos de ennoblecimiento interior que es dable hallar.

Elixir de humildad, antídoto contra la soberbia antropocéntrica que entenebrece el pensamiento humano actual, recurso poderoso contra el dolor, senda para llegar a reconciliarse con el instinto, manantial inagotable de ventura es el paisaje conservador en toda su pureza.

Aquí, donde actualmente tantas agrupaciones se crean con títulos hiperbólicos, no sería difícil constituir en cada lugar una sociedad de amigos del paisaje, encargada de velar por su ennoblecimiento. El ejemplo de Inglaterra constituye una lección merecedora de todos los acatamientos.

DR. CÉSAR JUARROS.

### Gran Café VIENA

El Establecimiento más concurrido de Cáceres, donde se sirve el selecto

Café especialidad de la casa

Licores de LAS MEJORES marcas

Aperitivos

Todos los días riquísimos

HELADOS

Alfonso XIII, 16 Teléfono 276

SE SIRVE A DOMICILIO

### MARMOLES Y PIEDRAS

EL MEJOR TALLER DE CÁCERES Y SU PROVINCIA

## Manuel Nieto Martín

Maquinaria movida por electromotor

Se construye todo lo concerniente al ramo. Presupuestos y proyectos gratis de cuantos trabajos soliciten. Catálogo extraordinario de Lápidas.

San Pedro, núm. 7. Teléfono, núm. 9. Cáceres.

## GRAN TEATRO

Esta noche, a las ocho y cuarto y a las once, la graciosísima película

### Un drama improvisado

en dos partes y estreno de

## Esposa Frívola

en seis partes, magnífica producción cinematográfica en la que toman parte los más grandes artistas de la pantalla.

### La ley seca en los Estados Unidos

## Captura de un vapor con cargamento de bebidas alcohólicas

Londres, 14.—Telegrafían de Nueva York a la Agencia Reuter que la policía ha impedido ayer el desembarco de una considerable cantidad de bebidas alcohólicas, en Staten Island, practicando treinta y cuatro detenciones.

El vapor americano a bordo del cual se hallaba el contrabando de bebidas espirituosas encalló al huir siendo capturado, embargado el cargamento y detenida toda la tripulación.—Fabra.

## JAVIER FOTOGRAFO

### Trabajos modernos

Venta de artículos para fotógrafos y aficionados

### Artículos Kodak

Trabajos para aficionados

Alfonso XIII, 12 - Teléfono 268

## SE VENDEN

las casas número 22 de la calle de Alfonso XIII y la número 13 de la calle Morret.

Darán razón: Margallo, número 46, duplicado.

## Regimiento Segovia

Servicio de oficiales para mañana

Cuartel: Capitán, don Francisco González Delgado.

Guardia: Alférez, don Carlos Ortega Soler.

Imaginería: Alférez, don Angel Rodríguez Bravo.

Vigilancia: El mismo.

Servicio de clases para el mismo día

Guardia: Sargento, Francisco Herrera; cabos, Joaquín Bernaldo y Antonio Fernández.

Imaginería: Sargento, Benito Orozco; cabos, Ángel Herreros y Domingo Moreno.

Vigilancia: Sargento, José González; cabo, Román de la Iglesia.

## Y son estudiantes

# Las muchachas de Coria, no pueden salir de paseo por que las apedrean

Y los grandullones dicen que son bromas

La guardia civil del puesto de Coria se ha visto precisada a intervenir en una cuestión verdaderamente de policía, en la que fueron protagonistas un grupo de grandullones, el menor de 16 años y el mayor de 20, que habían tomado como deporte irse al paseo de San Francisco y desde allí ejercitarse en ejercicios de tiro sobre blancos móviles; solo que estos blancos eran las muchachas que iban de paseo.

Ayer fué el último «tiro» del que resultaron víctimas las jóvenes Arsenia López, de 15 años, y María Rodrigo Galiano, de 16, a las que apedrearon, llegando a alcanzar a la primera en una pierna.

La guardia civil interrogó a los apedreadores, que resultan ser Antonio Bueso, Fortunato Montero, Amancio Fernández, Pedro Crespo, Valerio de Juan y Juan Rodríguez, uno de ellos carpintero, otro sastre y los demás estudiantes.

Confesaron que eran, efectivamente, los que se dedicaban a apedrear muchachas que lo hacían por gastarles una broma.

Una broma que podía terminar en la Casa de Socorro.

Han sido denunciados al juez municipal, para que los aplique el correctivo oportuno.

## VIDA PROVINCIAL

# CECLAVIN AL DIA

### Las reformas en el santuario de la Patrona

Como ya dimos a conocer, en la mañana de hoy, llegaron los artistas encargados de las reformas en el santuario de la Patrona. Hemos procurado ponernos al habla con ellos, a fin de recibir las debidas explicaciones de cuanto en mencionado santuario se llevará a la práctica; y de este modo darlo a conocer en exacta información.

Conseguimos nuestro intento en la casa de la señora camarera de la Virgen, doña Adela Claros de R. Arias y bien acogidos por unos y otros tomamos lo siguiente del señor Tudanca, dueño de la casa constructora de Madrid.

Lo que venimos a hacer en el santuario de su Patrona es: Construcción de un nuevo retablo, altar y camarín, donde se aloja la imagen de la Virgen. Colocar una luna más grande que la que hoy existe; traer hacia adelante el retablo, camarín y altar, y de este modo se verá con más claridad la imagen, y no con dificultad como ahora ocurre.

El estilo que se le dará es el que corresponde a la ermita: El Barroco. El retablo irá dorado en oro fino de ley, y cincelada las partes salientes, en combinación de brillos y mates las partes talladas del altar. También el retablo llevará dos hornacinas para colocar en ellas dos imágenes que, a los lados del que se encuentra la Virgen, formarán un bonito conjunto.

Por encima de todo esto, y en forma de arco, pondráse esta inscripción: «Año de 1927, Ceclavín a su Patrona». Y el remate se hará con el escudo de la villa.

Nos alegramos tanto de que la mansión de la Virgen del Encinar, vaya a

tener estas reformas; hacían falta, pues la casa de la Madre de todos merecía otro viso.

Por noticias recibidas, se cree que las obras quedarán perfectamente, pues la casa Tudanco y Compañía, encargada de las mismas, ha tenido grandes triunfos en cuantas obras de éstas ha realizado.

### La historia de la villa

En plazo brevísimo quedará impresa la historia de la villa, obra cuyo elogio lo dirá su lectura, supuesto su autor tiene bien probado su buena pluma y su actitud para cuestiones históricas. Por tanto el que quiera enterarse de la historia de esta importante villa extremeña, puede dirigirse a su autor, Santa Ana, 20: Ceclavín.

EL CORRESPONSAL

Hoy 14 8-927.

## H. López Pintor-Decorador

Grandes existencias en papeles pintados, cueros y uralita

Parras, 31 Teléfono, 268

Muestrarios a todo el que lo solicite.

### Diario de Guerra

## Vacaciones en el extranjero para el aviador Gallarza

(POR TELÉFONO)

Madrid 15, (3'17 t.)—El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica hoy la oportuna real orden por la cual se conceden vacaciones para Inglaterra, Francia, Bélgica y Alemania, al famoso aviador militar Gallarza.—Mencheta.

## BAZAR EXTREMEÑO

CORDERO Y MIRON.—San Pedro, 5.—Teléfono, 426 Gran almacén de muebles, camas de hierro, somiers, cuadros y espejos, y otra infinidad de artículos

Importante rebaja de precios en todos los artículos

DAMOS POR 120 PESETAS, UNA GRAN ALCOBA, COMPUESTA DE LOS SIGUIENTES MUEBLES

Una cama, varios modelos.  
Un somiers con cables reforzados.  
Un colchón borra, tejido extra.  
Un almohadón id. id. id.  
Una alfombra fina.  
Una mesilla talla y con espejo.

Un verdor no decorado.  
Una palmaria.  
Un orinal loza 1.<sup>a</sup>  
Una silla fina.  
Un gran cuadro.  
Una percha cuatro ganchos.  
Un lavabo completo con loza 1.<sup>a</sup>.

### ¡TODO POR 120 PESETAS!

La misma combinación hacemos con camas de 110 y 133 centímetros, con pequeños aumentos de precios. Así, pues, dediquen sus compras sin vacilar a este importante Establecimiento y ahorrarán una gran diferencia.

NOTA.—Esta Casa ofrece gratis a sus clientes, la subida a la estación o paradores de los artículos que compran.

¡Ojo! No confundirse, frente al Banco Hispano Americano.—CÁCERES



**FUENTES SERRANO**  
 MEDICINA INTERNA —:— ELECTRICIDAD  
 RAYOS X —:— LABORATORIO, ETC.  
 — DE ONCE A UNA Y DE TRES A SEIS —  
 Parras, 46 A domicilio, limitada

# NUEVO DTA

Diario de la tarde

**DR. LA ROSA Y SANCHEZ**  
 Palacio de la Isla, pral. CACERES.  
 El MICROSCOPIO sirve para averiguar la CAUSA de las enfermedades, pudiendo así curarlas.

## El Gobierno en Santander

### A las doce se reúnen los ministros en palacio para celebrar Consejo bajo la presidencia del rey

Se tratará de la Asamblea Nacional, de la cuestión económica y de otros asuntos importantes

Madrid 15, (4'12 t.) (Por teléfono)

La animación en Santander con la estancia de los reyes y la presencia del Gobierno en pleno, es verdaderamente extraordinaria, contribuyendo poderosamente a ello la gran concurrencia de forasteros.

En el domicilio del marqués de Valdecilla, donde se hospeda, el jefe del Gobierno ha recibido a mediodía la visita de don Juan José Dómine, presidente de la Transmediterránea, y la del presidente de la Banca catalana y otras personalidades.

Todos los ministros que se encuentran en Santander oyeron misa esta mañana.

Los periodistas aprovechan las circunstancias para trabajar activamente, procurando adquirir detalles para la información que en estos momentos espera el país, con motivo del anunciado Consejo de ministros que ha de tener lugar hoy bajo la presidencia del monarca.

Han interrogado al ministro de Gracia y Justicia don Galo Ponte, quien ha declarado que se propone visitar aprovechando su estancia en Santander, los pueblos de Duero, Limpías y Laredo, y para tratar de la demarcación judicial irá a San Vicente de la Barquera y otros pueblos.

Lleva a la firma del monarca diez y seis decretos, algunos de ellos muy importantes.

El ministro de Fomento marqués de Guadalhorce, recibió entre otras visitas importantes, la del alcalde de Vigo y la del gobernador de Pontevedra.

Lleva al Consejo las notas concernientes a los proyectos de ferrocarril directo a Burgos y de Santander al Mediterráneo.

#### Un consejo

A las diez y media de la mañana, bajo la presiden-

cia del marqués de Estrella, se reunieron en consejo todos los ministros en el Hotel Real, de donde saldrían a las doce, para dirigirse al Palacio de la Magdalena y celebrar allí el anunciado consejo de ministros con la presidencia del monarca.

Se asegura que en esta reunión ministerial, que preside el rey, se han de estudiar y tratar, entre otras cuestiones de importancia, la proyectada Asamblea Nacional, como así mismo la cuestión económica y el ferrocarril de Santander al Mediterráneo más una combinación de gobernadores.

Los periodistas que hacen información a la entrada del palacio de la Magdalena, pudieron percibirse de que los ministros de Hacienda, Fomento, Gobernación y Marina, llevaban sus respectivas carteras muy abultadas.

Se ha adoptado la determinación de no permitir la entrada en Palacio a los periodistas y fotógrafos que en estas circunstancias constituyen legión.

Sin embargo, los ministros no pueden verse libres de los interrogatorios de los representantes de la prensa, que los acosan tanto al salir del hotel como al descender de los carruajes a las puertas del palacio de la Magdalena.

Por más que hicieron cerca del ministro de Fomento cuando se disponía a entrar en palacio, nada lograron del marqués de Guadalhorce, que se encerró en el más impenetrable mutismo.

Sin embargo algo lograron, aunque muy poco, del ministro de Gracia y Justicia don Galo Ponte, quien muy cortés, pero muy comedido, les manifestó que aunque podría decirles algo, no lo haría porque en gobiernos

## Intereses de España y Portugal

### La revisión comercial de ambos países

Una nota del Ministerio de Estado (POR TELEFONO)

Madrid 15, (3'10 t.)—En el ministerio de Estado se ha facilitado a la prensa una nota oficiosa, en la que se hace constar que por parte del ex ministro español señor Yanguas Messías y el ministro de Negocios Extranjeros de Portugal, se ha concertado la celebración de una conferencia para revisar el presente convenio comercial y establecer un nuevo tratado que afectará principalmente a las manufacturas de corcho, industrias de conservas, artículos coloniales y las comunicaciones.

Ambos representantes serán ampliamente autorizados y las reuniones para el convenio tendrán lugar en Lisboa en el próximo mes de Noviembre.—Mencheta.

#### En la ruta

### Cáceres se transforma

Para los que tenemos más de veinticinco años—nos limitamos la edad imprecisamente por una bien explicable coquetería—la evolución que ofrece la vida de Cáceres, nos ofrece a diario nuevos motivos de admiración.

Los bares, vestidos de las mujeres, los bailes y sobre todo las verbenas animadísimas, en pleno paseo de Cánovas, nos admiran si miramos un poco atrás; pero nos encantan viviendo como tenemos que vivir la realidad del día.

Si hace dos decenas de años a alguien se le ocurre decir que en el paseo de Cánovas, se iban a dar bailes animadísimos—sin contar cómo se baila ahora—hubieran tachado de loco al que hiciera tal presagio.

Y sin embargo esa es la realidad, como lo es también que después de admirarnos nos encantan esos bailes, plenos de confianza y sinceridad.

Ya murió para siempre el rigodón rígido y ceremonioso y ahora solo queda la música picante y bullanguera de los fox-trots.

Evidentemente Cáceres, y apenas sin notar, se transforma radicalmente.

### Esqueletos de defunción

Se admiten en todas las planas hasta las seis de la tarde

como el actual solo corresponde hablar al jefe.

Después de las cuatro de la tarde, según se ha hecho saber de manera oficiosa, será facilitada a la prensa nota con la referencia del consejo.—Mencheta.

#### Lecturas alentadoras

### Si quieres triunfar...

«No solo de pan vive el hombre» suele repetirse con harta frecuencia. Es cierto; las bíblicas palabras tienen razón, no vive el hombre solo del pan; pero tampoco podría vivir si aquel le faltara.

Esta verdad, esto que, por parecer una perogrullada, debiera estar en el ánimo de todos, es con excesiva frecuencia olvidado. Hay hombres—demasiados por desgracia—que solo viven del y por el pan. Otros en cambio—y no se crea que en cantidad exigua—no se ocupan para nada de él.

De los primeros—de los que solo se ocupan del pan—no se puede esperar nada, trabajos manuales, bestiaros si acaso; de los otros, de los que para nada se ocupan del pan, de la materia, tampoco se debe esperar nada útil, serán unos ilusos, unos imaginativos incapaces de hacer alguna cosa.

### En la Embajada de Portugal Confirmación de la intentona (POR TELEFONO)

Madrid 15 (4'13 t.)—En la Embajada de Portugal de esta Corte, se ha confirmado la noticia del movimiento revolucionario en la vecina república portuguesa, manifestando a la vez que el orden en todo el país se halla garantizado y que los comprometidos en el mismo serán duramente castigados.—Mencheta.

## TOROS Y TOREROS

### LAS NOVILLADAS DE AYER

MADRID 13, (5'05 t.) (POR TELEFONO)

#### En Málaga

Con regular entrada se celebró ayer en Málaga una novillada para Mérida, Julio Mendoza y Pedro Montes.

El ganado fué francamente malo.

Mérida en su primero estuvo lucido con el capote, marcando algunos lances clásicos, que se aplaudieron con ganas. Despachó a su enemigo de dos medias estocadas y varios descabellos.

En el segundo estuvo francamente mal, siendo silbado por el respetable.

Mendoza tuvo una tarde mala por todos conceptos. En el primer tercio no logró rematar una suerte, y con la espada, diremos para no molestar demasiado al diestro, que estuvo regular nada más.

Pedro Montes dió la nota de valor toda la tarde. Estuvo trabajadísimo y fué muy aplaudido.

A sus dos novillos los despachó pronto y bien.

#### En Barcelona

Se lidiaron seis novillos de Curro Molina, para Pedro Torres, Pintura y Pérez Soto.

El ganado resultó manso, tanto que los lidiados en segundo y tercer lugar fueron fogueados. Los dos últimos resultaron algo más bravos.

Pedro Torres se lució con la capa y quedó bien con la muleta, aunque a la hora de herir no tuvo fortuna. En el segundo toro zo un quite oportunísimo y muy torero que se aplaudió largamente.

Pinturas quedó malísimamente por lo que le adjudicó el respetable varias ovaciones aéreas.

Pérez Soto estuvo bien en conjunto.

#### En Alicante

Seis novillos para Juan Solís Cantillana, Andrés Gago y Julián Barqueño.

Cantillana ofrecía la novedad de volver a los toros después de un alejamiento de diez años, debido a una enfermedad que le ha retenido durante ese tiempo en un sanatorio. El público acogió su presencia con aplausos.

Durante toda la tarde se mostró muy valiente y

trabajador y a sus dos toros los pasaportó de dos buenas estocadas. Cortó ambas orejas y fué ovacionadísimo.

Gago bien en su primero y regular en el segundo.

Bargueño toreó bien de capa, pero en la hora suprema estuvo muy desafortunado.—Mencheta.

### Asociación de Socorros Mútuos

#### La fiesta en honor de la patrona

Conforme al programa anunciado, esta mañana se celebró en la parroquia de Santa María, la función religiosa que anualmente celebra la Asociación Cacerense de Socorros Mútuos en honor de su patrona la Virgen de la Asunción.

Asistieron las autoridades, la Junta directiva de la Asociación y numerosos socios con sus familias.

Esta tarde, a las cuatro, se ha verificado la entronización de la imagen del Sagrado Corazón de Jesús en las casas construidas por la Cooperativa de Casas Baratas de Socorros Mútuos en el barrio de la Encinilla.

Asistieron al acto el presidente de la Asociación don Dionisio Viniestra, la Junta directiva y numerosas personas, y efectuó la bendición y entronización de las imágenes, el párroco de Santa María, don Elías Serradilla.

### Las Cámaras del Libro El año económico coincidirá con el natural (POR TELEFONO)

Madrid 15 (4'02 t.)—La «Gaceta» de hoy lunes dispone que el año económico para las Cámaras del Libro coinciden con el año natural, debiendo elevar sus presupuestos al ministerio del Trabajo antes del día 1.º de Diciembre rindiendo sus cuentas antes del 1.º de Marzo de cada año.—Mencheta.

COLONIALES - YESOS  
 MADERAS  
 CEMENTOS - AZULEJOS



FABRICA DE  
 BALDOSINES



JOSE CANDELA MAGRO  
 CACERES

TIP. S. FLORIANO CACERES